



東陽病院  
内科医師  
鈴木 健士

横芝町のみなさんこんにちは。今回は体の中では最も大きな内臓、肝臓のガンについてお話ししたいと思います。

肝臓というとみなさんがまず考えるのはお酒との関係ではないかと思います。お酒を飲み過ぎれば肝臓に負担がかかるのはもう常識といつてよいでしょう。過ぎればアルコール性脂肪肝となり、さらに進めば肝硬変になってしまふこともあります。しかし今の日本の肝硬変は慢性ウイルス性肝炎によるものが多く、ほとんどで、アルコール性のものは少ないようです。だからといってお酒を奨励するわけではありませんが、深酒をしないで適量に抑えること、週に一日は休肝日(お酒を飲まない日)をつくることが守れれば大きな心配はないかと思います。ただし血液検査で肝炎ウイルスが陽性だった人は慢性肝炎かもしくは今後慢性肝炎になってしまう可能性があります

このガンは胃や大腸や肺のガンと大きく違う点があります。それは、なる可能性が高い人と低い人がはつきり別れているといふ点ですが、慢性ウイルス性肝炎があるかどうかという違いです。肝ガンには肝炎ウイルスの関わりが大きく、肝ガンの人 대부분はこのウイルスの反応がみられます。つまり、ウイルス反応のない全く健康な肝臓にガンができる率はかなり低いと言えます。肝炎ウイルス反応が陽性の方もおられるかと思いますが、がつかりする必要はありません。ウイルスが体の中に入つてもそれが慢性肝炎を起こすとは限りません

度変化のない、さびを呼ぶ湿気の少ない場所がいいでしょう。果物やみつ豆の缶詰は、冷凍庫に入れることは避けましょう。缶が破裂することもあり、利になりました。

中身が見えない缶詰を買うと大きく違う点があります。それは、なる可能性が高い人と低い人がはつきり別れているといふ点ですが、慢性ウイルス性肝炎があるかどうかという違いです。肝ガンには肝炎ウイルスの関わりが大きく、肝ガンの人大部分はこのウイルスの反応がみられます。つまり、ウイルス反応のない全く健康な肝臓にガンができる率はかなり低いと言えます。肝炎ウイルス反応が陽性の方もおられるかと思いますが、がつかりする必要はありません。ウイルスが体の中に入つてもそれが慢性肝炎を起こすとは限りません

度変化のない、さびを呼ぶ湿気の少ない場所がいいでしょう。果物やみつ豆の缶詰は、冷凍庫に入れることは避けましょう。缶が破裂することもあり、利になりました。

中身が見えない缶詰を買うと大きく違う点があります。それは、なる可能性が高い人と低い人がはつきり別れているといふ点ですが、慢性ウイルス性肝炎があるかどうかという違いです。肝ガンには肝炎ウイルスの関わりが大きく、肝ガンの人大部分はこのウイルスの反応がみられます。つまり、ウイルス反応のない全く健康な肝臓にガンができる率はかなり低いと言えます。肝炎ウイルス反応が陽性の方もおられるかと思いますが、がつかりする必要はありません。ウイルスが体の中に入つてもそれが慢性肝炎を起こすとは限りません

度変化のない、さびを呼ぶ湿気の少ない場所がいいでしょう。果物やみつ豆の缶詰は、冷凍庫に入れることは避けましょう。缶が破裂することもあり、危険です。

缶詰の汁は、捨てずに有効利用できるものがあります。ツナ缶の汁はドレッシングに、野菜の水煮缶の汁はスープに、カニ缶の汁はみそ汁に入れると味に少し時間をおく方が味がなんどおいしくなります。果物や野菜は半年から1年、ツナやイワシの油漬けは1年から2年くらいが食べごろです。缶詰は室温で保存できますが、お酒を飲まずに節制することが重要なのです。

缶詰の食べごろと利用法

保存がきいて値段も手ごろな缶詰。最近は国産品、輸入品ともに種類も豊富になつて、ますます便利になりました。

缶詰といえども保存期間があります。室温で貯蔵する場合、果物のシロップ漬けが4年、魚介類の油漬けや水煮、食肉加工品、野菜の水煮、米飯などは5年が目安です。

ところで、缶詰にも食べごろがあるのをご存じでしょうか。缶詰の多くは、製造されてから以上元気で過ごされている方(もつとも長い人では、10年以上元気で過ごされている方)もいます)ただ病氣を恐れずによく知つて、きちんと定期的に検査を受けること、肝臓の機能が悪くならないようにお酒を飲まずに節制することが重要なのです。

直射日光に当たると品質が変化するので要注意。できるだけ温

82

## 健康ウォッキング

(39)

### 暮らしのワントピート

(42)

残り汁も捨てずに活用

